



Conseil économique et social

Distr. générale
11 avril 2011
Français
Original : anglais/français

**Comité chargé des organisations
non gouvernementales**
Reprise de la session de 2011
16-24 mai 2011

**Rapports quadriennaux pour la période 2006-2009,
présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général
par des organisations non gouvernementales
dotées du statut consultatif auprès du Conseil
économique et social, en application
de la résolution 1996/31 du Conseil de sécurité**

Note du Secrétaire général

Table des matières

	<i>Page</i>
1. Association des femmes éducatrices du Mali	2
2. Association guinéenne pour la réinsertion des toxicomanes	3
3. Fédération des syndicats indépendants de Russie.	4
4. Global Village for Rehabilitation and Development	5
5. International Council of Psychologists	6
6. Israel Women's Network	7
7. Ladies Charitable Society.	8
8. Organisation mondiale du mouvement scout	9



1. Association des femmes éducatrices du Mali

(Statut consultatif spécial : 1998)

I. Introduction

L'organisation a été créée le 31 mai 1991 par un groupe de femmes éducatrices, en vue d'améliorer les conditions de vie en milieu tant rural qu'urbain des filles et des femmes, qui continuent jusqu'ici d'être en marge du développement économique, social et culturel, du fait de l'analphabétisme. L'organisation s'est ouverte à toutes les autres femmes désireuses de promouvoir le statut de la femme au Mali.

Objectifs et missions

Le mandat de l'organisation est de promouvoir la femme et l'enfant au moyen de l'éducation non formelle et particulièrement de l'alphabétisation, de l'information et de la formation. L'organisation a pour mission d'améliorer le statut des femmes et des filles migrantes et de les faire participer davantage au développement local grâce à l'éducation non formelle. L'organisation intervient dans un district de Bamako et des régions du Mali dans lesquels elle renforce la participation des filles et des femmes migrantes et augmente leur taux d'alphabétisation.

Contribution aux activités de l'ONU

L'organisation lutte contre l'analphabétisme et la pauvreté des filles et femmes migrantes au Mali. Au moyen de son programme d'éducation, elle a alphabétisé quelque 14 000 filles et femmes migrantes de 8 à 20 ans provenant des huit régions qui composent le Mali. Cette éducation comprend des cours de lecture, d'écriture et de calcul en langue bambara; l'information, l'éducation, la communication et la formation sur la santé globale et la santé de la reproduction, y compris la planification familiale, la lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le VIH/sida; la citoyenneté, les droits et les devoirs du citoyen et la décentralisation; l'initiation aux activités génératrices de revenu rentables en zone rurale; et l'importance des associations, des groupements et des réseaux. La formation est suivie d'une évaluation de fin de campagne, organisée en collaboration avec les autorités de l'éducation. Le programme postalphabétisation est appuyé par une revue éditée en français et en bambara. L'organisation souhaite que ces filles soient des relais dans leurs villages et qu'elles encadrent leurs pairs en vue de réduire au maximum l'exode vers les grandes villes. Un des objectifs de l'organisation est de faire en sorte que les personnes nouvellement alphabétisées soient intégrées dans le développement local.

Activités relatives aux objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation s'emploie à réduire le taux de pauvreté en luttant contre l'analphabétisme.

2. Association guinéenne pour la réinsertion des toxicomanes

(Statut consultatif spécial : 2002)

I. Introduction

Le problème de la drogue est un phénomène planétaire qui n'épargne ni contrée, ni sexe, ni race et encore moins LE statut social. Jusqu'à nos jours, l'arme la plus efficace est et demeure la prévention. Elle est également la moins chère. Mais le plus souvent la prévention, pour des raisons diverses, échoue et les sujets trempent dans la consommation, auquel cas il faut les sauver par une prise en charge globale. S'ils s'en sortent, il faut leur trouver d'autres occupations plus saines, d'où la réinsertion socioprofessionnelle.

II. Contribution aux activités de l'ONU

En l'absence de financement pour l'appui institutionnel en vue d'assurer un fonctionnement régulier, l'organisation se contente d'organiser spontanément des activités ou de participer à celles de ses organisations faitières. Le résumé de nos activités en la période 2006-2009 est le suivant : élaboration d'un projet d'enquête pour apprécier la situation de la consommation de drogue dans les cinq communes de Conakry; élaboration des maquettes, des dépliants et des affiches de l'organisation; envoi de courrier à l'adresse du Comité national de lutte contre la drogue pour la relance des antennes scolaires; préparation du programme d'activités de la Journée internationale contre l'abus et le trafic de drogues célébrée à Conakry; participation à l'atelier de formation de médecins et d'informaticiens sur la problématique de la prise en charge des usagers de la drogue (club de Nongo Taady) organisé par le Ministère de la santé au moyen du programme de santé mentale avec l'appui financier du Fonds des Nations Unies pour l'enfance; élaboration d'un projet de réinsertion des jeunes en situation difficile; participation à l'organisation de la deuxième session du Comité national de lutte contre la drogue; élaboration de partenariats avec une vingtaine de départements et de services ainsi qu'avec des institutions nationales et internationales; célébration de la Journée internationale contre l'abus et le trafic de drogues en 2007 à Conakry; élaboration d'un guide de conduite à l'attention des délégués auprès des différents départements et institutions partenaires; relance des antennes scolaires de Conakry; diffusion d'émissions radio sur le programme de sensibilisation et de recensement des antennes scolaires à Conakry; élaboration de lettres d'autorisation pour la construction d'ateliers de réinsertion des jeunes.

3. Fédération des syndicats indépendants de Russie

(Statut consultatif spécial : 1998)

I. Introduction

L'organisation, créée en 1990, est la plus vaste association de syndicats en Fédération de Russie.

Objectifs

L'organisation s'emploie à protéger les droits fondamentaux des travailleurs dans la Fédération de Russie et à promouvoir un travail décent. Elle joue un rôle de premier plan sur le plan des relations sociales et de travail au sein du parti syndical, dans le cadre de la Commission tripartite russe.

II. Contribution aux activités de l'ONU

Au cours de la période examinée, l'organisation a veillé au plein-emploi productif et à un travail décent pour tous dans la Fédération de Russie et a plaidé en sa faveur au niveau international; a encouragé l'intégration de la problématique hommes-femmes dans la société russe et les structures syndicales; a favorisé la protection sociale, notamment les activités de sensibilisation au VIH/sida aux niveaux national et international; a préconisé des changements dans le système de gouvernance économique mondial en vue de le rendre plus responsable et plus viable. En novembre 2007, l'organisation a participé à une conférence sur le travail précaire, qui s'est tenue en étroite coopération avec la Confédération syndicale internationale et les syndicats mondiaux. À cette conférence, l'organisation a rejeté avec force toute tentative de légaliser les pires formes de travail précaire et a depuis empêché la légalisation de ces pratiques. L'organisation a réussi à tenir en échec un certain nombre de tentatives visant à modifier la législation du travail dans la Fédération de Russie au lendemain de la crise financière de 2007 à 2009, qui visaient à porter atteinte aux droits fondamentaux garantis par l'Organisation internationale du Travail (OIT). L'organisation a également encouragé l'application des conventions de l'OIT sur les droits de certains groupes de travailleurs, y compris une table ronde sur la réglementation par voie législative des relations sociales et de travail parmi les marins russes, en tenant compte des conventions et des recommandations de l'OIT, table ronde qui s'est tenue à Moscou à la Douma en mars 2007. L'organisation a également coopéré avec l'OIT dans le cadre de l'accord de coopération entre la Fédération de Russie et l'OIT, signé en juin 2006 à Genève. Elle plaide activement en faveur des intérêts des travailleurs les plus vulnérables, notamment ceux des régions en crise, et des femmes. Elle a participé à bon nombre d'ateliers et de conférences avec l'OIT sur des thèmes tels que la protection du travail et de la santé, le travail des enfants, l'emploi des jeunes et le VIH/sida.

4. Global Village for Rehabilitation and Development

(Statut consultatif spécial : 2006)

I. Introduction

L'organisation a été créée en février 1996 à Udulibeda, dans le district de Malkangiri (Inde). Elle agit pour le compte des enfants orphelins ou démunis, qui n'ont pas voix au chapitre, ainsi que pour les femmes et les enfants qui sont dans le besoin et sans défense.

Changements à signaler (2011)

Les bureaux administratifs de l'organisation ont déménagé du H-7, Civil Township, Rourkela-4, Inde au 00/2, Civil Township, Rourkela-4, Orissa, Inde.

II. Contribution aux activités de l'ONU

Le dispensaire mobile de l'organisation, parrainé par le Ministère des affaires tribales du Gouvernement indien a couvert 156 villages dans 25 administrations locales autonomes et distribué des vivres, des couvertures et des vêtements aux enfants et aux personnes âgées démunis. L'organisation permet aux garçons et aux filles des familles pauvres d'acquérir un savoir-faire dans les domaines de l'informatique, de la dactylographie et de la couture et de trouver un emploi. Elle organise également des camps de santé, parrainés parfois par des banques ou des institutions publiques, pour satisfaire les besoins urgents des familles de Malkangiri.

Activités relatives aux objectifs du Millénaire pour le développement

Le programme « Village planétaire » de l'organisation prévoit des approches tant institutionnelles que non institutionnelles pour aider au relèvement des enfants orphelins et démunis. L'organisation gère également un foyer pour enfants à Birmitrapur (Inde) pour 57 enfants de 1 à 14 ans qui disposent d'une aide et d'une ambiance familiales, malgré les contraintes financières. On leur donne également des aliments, des vêtements, un toit, une éducation et une formation professionnelle. Les filles et les garçons peuvent rester dans ce foyer jusqu'à l'âge de 18 et de 21 ans respectivement et une disposition prévoit l'hébergement de 12 nourrissons de moins d'un an.

5. International Council of Psychologists

(Statut consultatif spécial : 1998)

I. Introduction

Fondé en 1941, le Conseil est l'une des plus anciennes associations psychologiques dotée d'un statut consultatif. Elle participe à l'action de l'ONU depuis les années 1980 et a été très active au cours des quatre dernières années. La plupart de ses représentants sont basés à New York mais d'autres sont également postés à Genève et à Vienne.

Objectifs

L'organisation est résolue à faire avancer la science et la pratique de la psychologie dans le monde, à promouvoir son rôle dans la société, à encourager le recours aux principes de la psychologie pour renforcer le développement d'une société saine et à susciter la bonne volonté parmi les psychologues dans le monde. A cette fin, le Conseil cherche à renforcer les liens internationaux entre les psychologues et à élargir, développer et améliorer les voies de communication entre les psychologues.

II. Contribution aux activités de l'ONU

L'organisation est représentée au sein des commissions qui se préoccupent de questions comme le vieillissement, la famille, les droits de l'homme, la santé mentale, les migrations et la situation de la femme.

A. Participation aux activités du Conseil économique et social et de ses organes subsidiaires

L'organisation participe aux activités des organismes des Nations Unies à New York, Genève et Vienne, y compris à celles du Conseil économique et social, du Département de l'information et de la Conférence des organisations non gouvernementales ayant des relations consultatives avec les Nations Unies. Elle encourage l'utilisation des connaissances psychologiques en faveur de l'instauration de conditions plus saines et plus favorables dans le monde et travaille avec divers organismes et agents gouvernementaux en vue d'informer et d'éduquer toutes les personnes dans le domaine des droits de l'homme, de son bien-être et de son épanouissement.

6. Israel Women's Network

(Statut consultatif spécial : 2006)

I. Introduction

L'organisation à but non lucratif rassemble des femmes qui sont unies dans leur volonté d'améliorer la situation des femmes en Israël, quelle que soit leur affiliation politique ou religieuse ou leur appartenance ethnique.

Objectifs

La mission de l'organisation est de faire bénéficier toutes les femmes israéliennes de chances et de récompenses égales, en tant qu'élément essentiel pour la transformation d'Israël en société juste et productive pour tous.

II. Contribution aux activités de l'ONU

L'organisation soumet des rapports parallèles quinquennaux sur la situation des femmes juives et arabes en Israël et des rapports sur le Programme d'action de Beijing 10 et 15 ans après. Elle publie ces rapports en Israël, mentionnant qu'ils sont présentés au Conseil, ce qui leur donne de la visibilité en Israël. L'organisation est en étroite contact avec Ruth Halperin Kadari, qui est la représentante israélienne auprès du Comité pour l'élimination de la discrimination à l'égard des femmes et elle organise également des activités parallèles à l'Organisation des Nations Unies sur des questions telles que les jeunes femmes à risque, notamment les filles éthiopiennes.

Activités relatives aux objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a une ligne directe pour les femmes souffrant de discrimination sexiste sur le lieu de travail et offre bénévolement une représentation en justice pour les femmes qui ont été licenciées. Le programme éducatif de l'Organisation vise à changer les mentalités et à promouvoir l'égalité sexuelle parmi les jeunes dans tous les secteurs de la société israélienne. Grâce au succès de ce programme, l'organisation a décidé d'élargir ses activités pédagogiques de façon à intégrer les garçons dans le secteur arabe et les filles dans l'enseignement juif. L'organisation gère aussi des programmes visant à introduire un changement au sein de la communauté, à promouvoir l'emploi des « femmes de valeur » pour les filles, ainsi que le changement politique et les droits de la femme.

7. Ladies Charitable Society

(Statut consultatif spécial : 1998)

I. Introduction

Fondée en 1972, l'organisation fournit un foyer pour les personnes âgées, handicapées ou atteintes de sclérose multiple.

Objectifs

L'organisation a créé un musée, notamment une collection de souvenirs des bénévoles, comme moyen de générer des recettes financières. Pour ce qui est de ses programmes éducatifs, l'organisation a éliminé l'analphabétisme parmi les résidents du foyer, le personnel et leur famille, ce qui a eu une grande influence sur les zones voisines dans le township.

A. Contribution aux activités de l'ONU

L'organisation a fourni une aide financière aux victimes du tsunami et des inondations en Inde, en Indonésie, au Pakistan et aux États-Unis d'Amérique.

L'absence de fonds, la faiblesse des ressources financières et les restrictions sur les déplacements ont empêché les représentants de l'organisation de participer aux séminaires, réunions et conférences de l'ONU. Les membres ont néanmoins participé au Plan d'action international de Madrid sur le vieillissement qui s'est tenu en 2002.

B. Activités relatives aux objectifs du Millénaire pour le développement

Les programmes de développement de l'organisation ont eu une incidence sur la santé, l'éducation et la qualité de vie non seulement de ses résidents, de son personnel et de leur famille mais également sur celle de secteurs excentrés. L'organisation offre des possibilités égales sur le plan de l'enseignement aux filles et garçons dans le secteur de Kahrizak et des repas dans les écoles locales pour lutter contre la sous-alimentation des enfants défavorisés. Elle encourage le marché du travail local en recrutant des gens sur place, ce qui permet de réduire le chômage et le fardeau de la pauvreté. L'organisation considère également que l'autonomisation des femmes à tous les niveaux est en tête de liste de ses priorités. Elle offre des programmes gratuits de sensibilisation à l'hygiène, notamment pour les femmes, ce qui a permis de réduire dans une grande mesure non seulement les taux de mortalité post-infantile mais également de faire avancer les notions de planification familiale, dans le Centre et dans les townships. L'organisation fournit aux résidents, aux familles du personnel et aux réfugiés afghans locaux des dispensaires et des médicaments pour les diverses complications résultant des épidémies.

8. Organisation mondiale du mouvement scout

(Statut consultatif général : 1998)

I. Introduction

L'organisation a célébré son centenaire en 2007.

Objectifs

L'organisation vise à contribuer à l'éducation des jeunes au moyen d'un système de valeurs fondé sur la loi et la promesse scout et à l'édification d'un monde meilleur où les gens sont épanouis comme individus et jouent un rôle constructif au sein de la société.

II. Contribution aux activités de l'ONU

L'organisation a participé aux cinquante et unième et cinquante-deuxième sessions de la Commission de la condition de la femme, qui se sont tenues à New York en 2007 et en 2008, respectivement. Un représentant de l'organisation a présenté une déclaration commune à la quatrième session du Conseil des droits de l'homme, qui s'est tenue en mars 2007 à Genève et une déclaration au débat de haut niveau du Conseil économique et social, qui s'est tenu en juillet 2007, au nom de la Conférence des organisations non gouvernementales ayant des relations consultatives avec les Nations Unies. Elle a été représentée aux sessions de l'Assemblée générale et du Fonds des Nations Unies pour la population, qui se sont tenues toutes les deux à New York en 2007 et elle a été réélue pour trois ans au conseil de la Conférence.

A. Coopération avec des organes des Nations Unies

L'organisation du conseil scout a participé aux activités visant à marquer la Journée mondiale de lutte contre le travail des enfants, le 12 juin de 2006 à 2009. Elle participe également à des initiatives communes au niveau local avec l'Organisation internationale du Travail.

B. Activités relatives aux objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a signé un mémorandum d'accord avec la Campagne Objectifs du Millénaire des Nations Unies pour éduquer, inspirer et encourager la participation et l'action en faveur des objectifs et accordant une attention particulière à la mobilisation des jeunes. Elle a également encouragé la campagne Debout contre la pauvreté et y a participé en 2006 et en 2007.